UNIVERSIDAD ESTATAL A DISTANCIA CONSEJO UNIVERSITARIO

6 de noviembre del 2008

ACTA No. 1950-2008 Sesión Solemne

Entrega del Doctorado Honoris Causa

PRESENTES: MBA. Rodrigo Arias, quien preside

M.Ed. Marlene Víquez Salazar MBA. Eduardo Castillo Arguedas M.Ed. Joaquín B. Jiménez Rodríguez

Sra. Alejandra Chinchilla MBA. Heidy Rosales Sánchez

AUSENTES: Prof. Ramiro Porras Quesada, con justificación

Lic. José Miguel Alfaro Rodríguez, con justificación

INVITADOS

ESPECIALES: Personeros del Gobierno

Ex – rectores de la UNED Funcionarios de la Universidad

Se inicia la sesión al ser las siete horas con veinte minutos, en la Sala de Sesiones del Consejo Universitario.

PUNTO UNICO

Entrega del título Doctorado Honoris Causa al Dr. Greville Rumble.

Programa

Sesión solemne del Consejo Universitario

- I. Bienvenida
- II. Himno Nacional
- III. Himno a la UNED
- IV. Apertura de la sesión solemne por parte del Sr. Rodrigo Arias Camacho, rector y presidente del Consejo Universitario de la UNED.
- V. Presentación de los considerandos y acuerdo por parte del Sr. Joaquín Jiménez Rodríguez, coordinador de la comisión dictaminadora del Doctorado Honoris Causa
- VI. Lectura de la semblanza del Dr. Greville Rumble por parte del Sr. Celedonio Ramírez, ex rector de la UNED
- VII. Intermedio Artístico
- VIII. Entrega del título de Doctor Honoris Causa al Dr. Greville Rumble por parte del Sr. Rodrigo Arias Camacho, rector de la UNED
- IX. Palabras del Sr. Greville Rumble, Doctor Honoris Cause de la UNED
- X. Cierre de la sesión solemne

Apertura de la sesión solemne por parte del Sr. Rodrigo Arias Camacho, rector y presidente del Consejo Universitario de la UNED.

MBA. RODRIGO ARIAS: La declaratoria de la Universidad Estatal a Distancia (UNED), como Institución Benemérita de la Educación y la Cultura de Costa Rica (ley 8623 del 1° de noviembre del 2007), es probabl emente el hecho histórico más importante que ha experimentado esta Universidad durante su existencia. EL benemeritazgo para la UNED representa tanto el reconocimiento por su ardua y fructífera labor, como también la afirmación de la efectividad del modelo educativo desarrollado por esta casa de estudios en nuestro país y la superación del escepticismo que existiera treinta años atrás sobre el futuro de la primera universidad a distancia en Latinoamérica.

Llegar a obtener y merecer este reconocimiento en el contexto de la celebración de los 30 años, las tres primeras décadas de existencia de la UNED, nos hace volver los ojos hacia los orígenes de la educación a distancia de nivel universitario en este país, y valorar la trascendencia de los aportes que sentaron los cimientos sobre los que se edificó posteriormente la institución.

Al estudiar los nombres de muchas personas visionarias que unieron sus ideas, anhelos y propuestas y lograron articular acciones en los distintos campos de la vida nacional para llevar adelante esta Universidad, encontramos nombres sobresalientes para el desarrollo educativo de Costa Rica en esta época. Don Fernando Volio, ministro de educación en ese período, don Oscar Aguilar, don Francisco Antonio Pacheco, don Enrique Góngora junto a pensadores como don Enrique Obregón y defensores en el proceso legislativo como don Edwin León, sobresalen por su identificación y compromiso real con el desarrollo de la propuesta para establecer una universidad a distancia en este país.

En ese período, también resalta el apoyo internacional para sustentar y defender el planteamiento de esta nueva universidad. Personas con trayectoria en educación a distancia nos visitan en ese período realizando distintos y fundamentales recomendaciones en las diferentes fases desde la elaboración hasta la puesta en marcha de la UNED. Entre los distinguidos profesionales foráneos que se vincularon con la institución en ese tiempo, sobresale, sin duda, el nombre del Dr. Greville Rumble, especialista de la Open University del Reino Unido.

El Dr. Rumble se relaciona y apoya directamente el desarrollo de la Universidad por medio de una misión de la UNESCO desde el momento en que la Universidad daba sus primeros pasos en la sociedad costarricense. Posteriormente, se incorpora nuevamente como asesor de la Vicerrectoría de planificación en 1981,

luego de realizar una investigación para evaluar los aciertos y desaciertos, las ventajas y desventajas, la realidad y las perspectivas de la educación a distancia en Costa Rica, tal como lo señala don Celedonio Ramírez en la introducción del libro que se generó como producto de esa participación del Dr. Rumble en la UNED.

Para la UNED, desde que daba esos primeros pasos hasta el presente, sigue siendo de fundamental importancia la visión amplia y las grandes esperanzas en el éxito de este proyecto que transmitió a la Universidad el Dr. Rumble en sus múltiples contactos con autoridades y funcionarios de la institución.

Por otro lado, debemos partir de que el nuevo educativo que sustentaba la propuesta de la UNED; venía a romper con los conceptos tradicionales en el campo. Al basarse en un paradigma educativo emergente, naturalmente enfrentaba grandes retos y debía superar muchas y diversas oposiciones y escepticismos. El Dr. Rumble en este contexto, gracias a su reconocida trayectoria, capacidad e identificación con la educación a distancia, representó un apoyo invaluable para que las diferentes autoridades nacionales tuvieran argumentos sólidos para superar esos obstáculos que se presentaban para el surgimiento de la UNED en la sociedad costarricense.

Reconocemos en este acto y con el otorgamiento del doctorado honorífico al Dr. Rumble, la valía de su acompañamiento a los pioneros de esta Universidad y la permanencia de los principios y valores que sustentaron sus aportes para que la nueva institución estableciera sólidos cimientos sobre los cuales pudiera desarrollarse en el futuro para cumplir con la alta misión social y educativa que le correspondía cumplir en este país. Objetivo y aspiraciones que hacen que el entonces presidente de la República, don Daniel Oduber al firmar la ley de la UNED, señala que lo hace con una gran motivación pensando en los cientos y miles de estudiantes, los cientos y miles de hogares que se beneficiarán de la existencia de esta nueva universidad. Para lograr esos grandes anhelos que llevaron a los legisladores y al Gobierno de la República a fundar la UNED en 1977, fueron de fundamental importancia los consejos y aportes del Dr. Rumble por medio de sus múltiples contactos con autoridades nacionales.

El Dr. Rumble, por su trayectoria como especialista y teórico de la educación a distancia, pero principalmente por su visión pragmática de largo alcance, gracias a su experiencia concreta en la Open University, vino a convertirse en un actor cuyo apoyo era clave para dar con firmeza aquellos primeros pasos de la UNED, en una etapa que era fundamental para lograr abrir un espacio nuevo a la educación superior de Costa Rica. Los aportes y documentos de ese momento, trascienden la época y se proyectan al futuro con un horizonte temporal de largo alcance que podemos afirmar, llega hasta nuestros días y nos hace recordar los principios que deben guiar el quehacer de esta institución en este milenio.

Precisamente en el año 2000, durante el proceso del segundo congreso universitario, que con una amplia participación realizamos en ese año con el fin de

analizar y replantear la UNED de cara al siglo XXI, el libro producto de la evaluación que hiciera don Greville a inicios de los años 80 y traducido en 1987 por don Celedonio Ramírez, se convirtió en un documento de referencia obligatoria para todos los congresistas con el propósito de sustentar y evaluar sus propuestas así como para alcanzar los grandes acuerdos que resultan de ese congreso y que vienen a redefinir la misión y visión de la Universidad para este tiempo. Desde este punto de vista, podemos afirmar sin ningún temor a equivocarnos, que los aportes del Dr. Rumble inspiran y por lo tanto tienen impacto en las nuevas decisiones que han guiado el transitar de la UNED en este siglo.

La asesoría del Dr. Rumble durante la génesis de la institución, llega hasta el presente y altamente valorada por la importancia de sus aportes en delinear diferentes acciones emprendidas durante las más de tres décadas de servicio a la sociedad por parte de la UNED, motivo por el cual, en reconocimiento a su importancia fundamental y como agradecimiento por su vinculación e identificación con la Universidad, el Consejo Universitario acordó otorgarle este reconocimiento al Dr. Rumble como señal y muestra de nuestros sentimientos de gratitud y orgullo por su vinculación y colaboración con la UNED en tantos momentos de su historia. Asimismo, resaltamos los aportes del Dr. Rumble al desarrollo de la educación a distancia en la humanidad durante más de treinta años, principalmente en países de menor desarrollo relativo que requieren auspiciar proyectos, programas y acciones diversas de educación a distancia para poder responder a los grandes retos de nuestro tiempo por medio de las oportunidades que solo esta modalidad puede brindarle a las sociedades modernas sosteniblemente las condiciones de vida de sus habitantes en todas las regiones de las naciones.

Presentación de los considerandos y acuerdo por parte del Sr. Joaquín Jiménez Rodríguez, coordinador de la comisión dictaminadora del Doctorado Honoris Causa

* * *

El Sr. Joaquín Jiménez da lectura al acuerdo del Consejo Universitario. Hace entrega de los documentos realizados por el Dr. Greville Rumble y realiza la entrega del libro "La UNED, una evaluación."

ARTICULO III, inciso 5)

Se recibe dictamen de la Comisión Ad-Hoc nombrada por el Consejo Universitario, en sesión 1938-2008, Art. IV, inciso 5), que analizó la propuesta del Consejo de Rectoría, para otorgar el título de Doctor Honoris Causa al Dr. Greville Rumble.

Fundamentado en que:

- La Universidad Estatal a Distancia otorga el título de Doctor "Honoris Causa" a personas que se destacan de manera excepcional, por la contribución que hayan dado a la sociedad costarricense o a la UNED.
- 2. El Consejo de Rectoría, en sesión No. 1549-2008, Art. III, inciso 10), celebrada el 4 de agosto del 2008 acuerda solicitar al Consejo Universitario que se le otorgue el Doctorado Honoris Causa al Dr. Greville Rumble, en reconocimiento al aporte dado a la educación a distancia en general y a esta Universidad desde sus orígenes, en particular, lo anterior en el marco de la celebración del XIV Congreso Internacional en Tecnología y Educación a Distancia, que organiza la UNED.
- 3. El Consejo de Rectoría adjunta el documento "Elementos de juicio para la entrega de un Doctorado Honoris Causa al Dr. Greville Rumble" redactado por el Dr. Celedonio Ramírez Ramírez, ex rector de la UNED.
- 4. El Consejo Universitario acordó, en sesión 1938-2008, Art. IV, inciso 5, celebrada el 4 de setiembre del 2008, crear una Comisión Ad-Hoc del Consejo Universitario, integrada por el señor Joaquín Jiménez Rodríguez, Consejal Interno y coordinador de dicha comisión, la señora Xinia Carvajal, Consejal Externa y el señor José Luis Torres Rodríguez, Vicerrector Académico.
- 5. Para el cumplimiento del Artículo V del Reglamento para la entrega de los Doctorados "Honoris Causa", este Consejo Universitario recibió los atestados del candidato, que han facilitado el análisis sobre el significado y trascendencia que tiene para la UNED la entrega de dicha distinción al Dr Rumble.

CONSIDERANDO:

1. Aporte a la educación a distancia en el nivel global:

El Dr. Greville Rumble es una personalidad académica, cuyo nombre figura en el nivel mundial junto con Nicholas Allen, Ulric Bernath, Ingeborg Bo, Jane Brindley, John Daniel, Helmuth Fritsch, Borje Holmberg, Kart Holmberg, Anthony Kaye, Hans Kaminski, David Murphy, Russ Paul, Otto Peters, Gilly Salmon, Karen Swan, Alan Tait, Kevin Wilson, entre otros en el campo de la educación a distancia.

En 1970 inicia como funcionario administrativo en la recién creada Open University del Reino Unido, donde ejerció diferentes puestos y recorrió el mundo divulgando la modalidad de la educación a distancia.

En la década de los 80 fue director por ocho años de la Unidad Regional de Servicios Estudiantiles en la Open University.

En 1986 obtuvo un visiting scholarship en la Universidad de Deaking, Australia, labor seguida por un gran número de proyectos de investigación de la Unión Europea con el esquema Trans European Mobility Éscheme for University Studies (TEMPUS) y Development of European Learning Through Technological Advance (DELTA).

En 1988 fue nombrado editor de la revista Open Learning.

En la década de los 90, el Dr. Rumble ofreció importantes consultorías en la Indira Ghandi Nacional Open University (IGNOU) de India, donde trabajó en torno al currículo de esta. Hacia 1995 se convirtió en el principal consejero de la Open University de Bangladesh. En 1999 se le otorgó una cátedra como profesor de administración de la educación a distancia.

El Dr. Rumble ha sido también tutor en la Open University de la materia Conducta Organizacional y Trustee del Extension International College, un grupo que fomenta el desarrollo de la educación a distancia en el tercer mundo, donde obtuvo una amplia experiencia como consultor internacional en el planeamiento, la administración, el estudio de costos y economías en la educación a distancia.

Dada esta experiencia se puede afirmar con certeza que el Dr. Greville Rumble es probablemente el hombre con la visión más amplia de la educación a distancia en más de 30 países.

2. Su contribución en la Universidad Estatal a Distancia de Costa Rica:

Previo a la creación de la UNED:

Ante la solicitud del presidente de la República, Lic. Daniel Oduber Quirós, de crear una universidad a distancia en Costa Rica, el Lic. Fernando Volio, Ministro de Educación Pública, busca información, documentación y asesoría de expertos en esta modalidad de Educación Superior. Entre los expertos solicitados por el señor

Ministro de Educación Pública, precisamente se encontraba el Dr. Greville Rumble, quien visita Costa Rica en 1976 y asesora al país sobre posibles áreas de asistencia técnica que se podrían utilizar para el planeamiento inicial de la universidad que se pretendía crear. En esta visita se planteó la idea de formar una comisión organizadora de la futura UNED, para planear la puesta en marcha de nuestra incipiente Universidad. Esta comisión inició sus funciones a finales de octubre de 1976.

El Dr. Rumble regresa a Costa Rica en febrero de 1977 acompañado por el Dr. Penguelly, con el propósito de ayudar a planificar y preparar un seminario - taller cuyo objeto era anunciar y preparar la primera visita de la misión técnica solicitada a la UNESCO. Esta actividad se celebro del 3 al 5 de mayo de ese año, dos meses después de creada la UNED mediante Ley de la República.

En los inicios de la UNED:

El Dr. Rumble visitó Costa Rica por tercera vez, como miembro oficial de la misión técnica de la UNESCO, integrada por los funcionarios de la Open University: Dr. Mike Penguelly jefe de la misión; Dr. Greville Rumble, experto en planificación de universidades, y el Dr. Kevin Wilson, especialista en administración académica en una universidad a distancia, para asesorar a las recién nombradas autoridades de la Universidad Estatal a Distancia, sobre cómo organizar una universidad a distancia y brindar un informe a las autoridades universitarias sobre aquellos elementos y actividades estratégicas.

Otro aporte brindado por el Dr. Rumble se obtiene con los resultados de la evaluación que realizó acerca del trabajo de la UNED y que se publicó en el libro llamado *La UNED de Costa Rica: Una evaluación*. Esta es la primera investigación institucional realizada por un experto externo, que ofrece información relevante para la mejora de la acción universitaria y plantea normas o estándares para evaluar el proceso de la Universidad, en términos de calidad, eficiencia, eficacia y en el avance de los logros de los ideales propuestos.

En el presente de la UNED:

Don Greville Rumble ha estado ligado a la UNED desde antes de su nacimiento, en su génesis y desde siempre ha sido gran colaborador y amigo de esta casa de enseñanza. Sus profundos aportes en el devenir de la educación a distancia, han contribuido significativamente al éxito que hoy nos reconocen, y del que nos sentimos muy orgullosos de ostentar, tanto a nivel internacional como en el ámbito nacional, donde se nos ha galardonado por nuestra invaluable labor en la democratización de la educación

superior costarricense, al otorgársenos el título, por parte del primer poder de la República, de Institución Benemérita de la Educación y la Cultura.

POR TANTO, SE ACUERDA:

- 1. Otorgar el Doctorado Honoris Causa al doctor GREVILLE RUMBLE, como justo reconocimiento a un hombre que ha realizado aportes de trascendencia universal a la educación a distancia y que con su pensamiento, práctica académica de toda una vida, que con su carisma, interés, capacidad de entrega y profesionalismo, contribuyó en los primeros pasos de esta Universidad, para que el desarrollo del proyecto UNED, transitara por los rumbos de la excelencia y la calidad.
- 2. Hacer entrega de este reconocimiento al Dr. Rumble, en sesión solemne de este Consejo Universitario, el día jueves 6 de noviembre a las 7 de la noche, en el marco de la celebración del XIV Congreso Internacional de Educación a Distancia.

ACUERDO FIRME

<u>Lectura de la semblanza del Dr. Greville Rumble por parte del Sr. Celedonio Ramírez, ex rector de la UNED</u>

* * *

El Sr. Celedonio Ramírez da lectura a la semblanza del Dr. Greville Rumble.

Sr. Rector, Master Rodrigo Arias, Sr Francisco Morales, Ministro de Trabajo, Señores y Sras., miembros del Consejo Universitario, Señores Vicerrectores, Distinguido Dr. Greville Rumble, Dr Chester Zelaya, Ex Rector de la UNED Distinguidos invitados, amigos todos.

Felicito a la Comisión Organizadora de este Congreso por recomendar y al Consejo Universitario por otorgar esta noche el títulode Doctor Honoris Causa, al Dr Greville Rumble como reconocimiento a su destacada labor profesional, a su tenaz impulso de la educación a distancia en el mundo y sobre todo a la gran contribución que hizo a la puesta en marcha de esta Universidad. A la vez agradezco al Consejo Universitario por concederme el privilegio de presentar a Uds una breve semblanza de tan ilustre homenajeado.

El Dr. Greville Rumble nació en Lima Perú en 1944 de padres Ingleses que se dedicaban a la industria petrolera, Recibió su educación preescolar y primaria en Ecuador y en Suiza. En 1958 sus padres regresaron a Inglaterra donde completó su educación secundaria.

En 1965 recibió una beca para estudiar en la Universidad de Kent ubicada en Canterbury Inglaterra. De esta universidad recibió con honores en 1968 el título de bachiller con especialidad en Historia, y en 1970 el grado de maestría con especialidad en teorías de gobierno de facto en Inglaterra en el Siglo XVII. En 1998 recibió de la Open University el grado de Doctor en la especialidad de Costos y Economías en la educación a distancia. Actualmente sigue estudiando, y esta enrolado en el bachillerato en Historia del Arte en la Open University.

Su observación directa en Ecuador y Perú de la gran brecha social entre los que tienen y los que no tienen nada, y sobre todo entre los que disfrutan de los mejores beneficios de la vida en sociedad y los que ni siguiera reciben de ella lo suficiente para mantenerse vivos aunado a su interés por las doctrinas políticas, y al milieu Europeo de los sesentas , no solo hizo que su sensibilidad social aflorara, sino también que durante esta época, como católico y como joven europeo simpatizara con el movimiento de teología de Liberación y con aquellos movimientos sociales tendientes a lograr una sociedad más justa, en la cual todos los seres humanos disfruten en forma más equitativo de un bienestar existencial al menos razonable. En 1970 contrajo matrimonio con su esposa Anne con quien está cumpliendo treinta y ocho años de casado y tiene dos hijos. También en 1970 se traslado a Milton Keynes a trabajar en el sector administrativo de la recién creada Open University del Reino Unido. Aquí dio inicio a una carrera brillante y de total dedicación a la educación a distancia que lo llevó a ejercer diferentes puestos y a recorrer el mundo divulgando esta modalidad de educación superior y ayudando a ponerla en marcha. .

La calidad de su trabajo, su dedicación y su gran capacidad fueron Reconocidos desde un principio, lo que le valió que fuera nombrado de 1978 a 1980 director del Centro de Cooperación Internacional, y a partir de 1980 y por ocho años Director de la Unidad regional de servicios estudiantiles. En 1986 fue nombrado research fellow en la Universidad de Deaking Australia y a partir de 1988 fue nombrado editor de la revista Open Learning, En 1993 fue nombrado Secretario de Recursos Estudiantiles, , y de 1994 a 1999 Canciller de la Región Sureste de la Open University-. en 1998, la Open University le dedicó una cátedra como profesor de administración y planeamiento de la educación a Distancia. Como rector de la UNED lo recomendé muy altamente para esta distinción ya que tuve el privilegio de ser uno de los consultados al respecto.

Don Greville también se ha distinguido como tutor en la Open UniverSity en diversas materias, sobre todo en Conducta Organizacional y como profesor universitario a nivel nacional e internacional. También ha asesorado y dirigido proyectos a nivel de educación secundaria y aunque actualmente está jubilado

sigue como profesor universitario en la Universidad de Maryland en College Park.

Desde 1995 el Dr Rumble es trustee del Extensión Internacional College, un grupo que se dedica a fomentar el desarrollo de la educación a distancia en el tercer mundo. En ésta área don Greville tiene la más extensa y productiva experiencia entre los educadores a distancia como consultor Internacional en el Planeamiento, administración, estudio de costos y evaluación de proyectos de educación a distancia a nivel planetario.

Es de notar que esta faceta de la experiencia del Dr Rumble comenzó aquí en Latinoamérica, con el ICFES de Colombia en 1976, siguió luego en Costa Rica, de 1976 a 1980, en Venezuela de 1977 a 1980, en Irán en 1977 y en Nicaragua en 1979.

A Costa Rica Ilegó Don Greville en 1976, cinco meses antes de que la UNED fuera creada, a asesorar a Don Fernando Volio entonces Ministro de Educación , sobre formas de asistencia técnica que podría recibir para poner en marcha la UNED una vez creada.. Él fue quien recomendó una Misión técnica de la Open University que se llevó a cabo entre 1977 y 1978, jefeada por don Mike Pengelly e integrado por el Dr Rumble y el Dr Kevin Wilson. En 1980 Don Greville recibió además un leave of absence de la Open University y volvió a COSTA Rica para realizar la primera evaluación de la UNED, cuyo trabajo publicó más adelante la Editorial EUNED en 1987.

Debe notarse sin embargo que el trabajo que el Dr Rumble llevó a cabo en Costa Rica, Colombia, Venezuela y Nicaragua fue solo uno entre muchos. En 1981 Asesoró al Instituto de Open Learning de Osmania, y en 1983 a la Universidad Abierta de Holanda, y al consorcio de Calabria en Italia. En 1986 asesoró a la Universidad Al Quds de Amman Jordania, De 1991 a 1993 asesoró a la Indira Ghandi National Open University de Nueva Delhi y de 1994 a 1997 a la Universidad abierta de Abierta de Bangladesh. En 1994 también asesoro al Gobierno de Yemen y de 1996 a 1997 a la República Árabe de Egipto.

En 1997 el Doctor Rumble volvió a América a asesorar la Universidad Argentina de la empresa , y al Instituto de educación postsecundaria a distancia de Florida. En el año 2002 asesoró proyectos en Sur África ,en el 2003 en Rwanda y en Etiopía , en el 2004 asesoró a la Universidad Estatal de Moscú, en el 2005 al Kigali Institute en Rwanda, en el 2006 al Open College de Namibia y en el 2007 y 2008 a la futura Universidad de Kenya.

La labor de Don Greville ha sido tan grande en el campo de asesoría que se puede afirmar por un lado que es el especialista con la visión más amplia de la educación a distancia en el Mundo. Y por otro que su dedicación a la educación a distancia no ha sido un mero trabajo sino más bien una actividad que nace de su profundo sentido de misión en la vida.

Pero además de su extraordinaria labor como, administrador, académico, asesor e impulsor de la educación a distancia Don Greville también se ha distinguido por su gran labor en el área de investigación en la educación a Distancia. En 1980 evaluó la UNED y publicó el libro UNED una evaluación. En 1981 publicó con Anthony Kaye la obra Distance Teaching for Higher and adult Education. En 1982 la Obra distance teaching universities. en 1986 The Planning and Mangament of Distance education, y en 1992 con Joao Oliveira Vocational education at a distance. En 1992 también publicó La Educación a Distancia en América Latina: y the Management of open and distance education. En 1997 publicó the costs and economics of open and distance educatron, luego en el 2002 la que es considerada como su obra cumbre.: Planning and management of Distance Education. En el 2004 Vuelve al tema Vocational training through distance education y publica ademas Papers and Debates on the economics and costs of distance education.

No cabe la menor duda de que la vida de Don Greville Rumble ha sido una vida dedicada totalmente a su profesión y a la difusión de la educación a Distancia. Pero no se crea que esta dedicación nace de una mera admiración por esta metodología. Esta dedicación nace más bien de la sensibilidad social que puso de manifiesto en los sesentas, solo que ha canalizado esa sensibilidad hacia la educación distancia como forma práctica de lograr la inclusión social de los que no disfrutan de los beneficios de la educación como medio para lograr una buena vida.

Don Greville siempre ha promovido la educación en valores, y La educación como medio para transformar la vida en sociedad .Pero su gran motivación no es ni la educación, ni la tecnología, ni Las ideologías, sino mas bien el mejoramiento concreto de los seres humanos mediante la formación de una sociedad en que todos los seres humanos puedan vivir con la justicia y equidad.

Yo tuve la oportunidad de conocer a Don Greville por primera vez en 1978 siendo Director de Centros Académicos. Lo que más me impresiono entonces fue su trato afable, su interés genuino por nuestros problemas, su deseo de ayudarnos, su respeto a nuestra libertad y su gran interés porque nuestra universidad pudiera llegar a las poblaciones meta para las que fue creada con una educación de calidad y de amplia visión cultural y humanística. Ahora que me he vuelto a encontrar de nuevo con él y que pude escuchar ayer sus palabras, he sentido como un respiro de aire fresco, como una gran reiteración de que la misma llama lo sigue iluminando, que las mismas preocupaciones sociales lo siguen animando, y que su sentido de misión esta tan vivo como entonces. En Don Greivin de verdad vive la educación a distancia, no como meras prácticas educativas o empleos de tecnologías sino como forma de ayudar a la humanidad a liberarla de la servidumbre.

Felicito a Don Greville por la distinción que le hace mi universidad ya nombre de todos le agradezco sus sacrificios y su consagración perenne a la educación a distancia y a la mejora de la humanidad. Muchas gracias

* * *

Entrega del título de Doctor Honoris Causa al Dr. Greville Rumble por parte del Sr. Rodrigo Arias Camacho, rector de la UNED

* * *

El rector de la UNED, Sr. Rodrigo Arias Camacho realiza la entrega del título de Doctor Honoris Causa al Dr. Greville Rumble.

* *

Palabras del Sr. Greville Rumble, Doctor Honoris Cause de la UNED

DR. GREVILLE RUMBLE: Buenas noches al señor Rodrigo Arias Camacho, Presidente del Consejo Universitario de la UNED, a los miembros de la Comisión Dictaminadora del Doctorado Honoris Causa, a los miembros del Consejo Universitario de la UNED, a don Celedonio Ramírez ex rector de la UNED y a todos ustedes.

Disculpen la gramática porque ahora como trabajo más en África no tengo mucho oportunidad de charlar en cristiano, sin embargo ustedes me muestran mucho honor hoy en la entrega del título Honoris Causa de la Universidad Estatal a Distancia.

Quiero dar las gracias personales a don Celedonio por sus palabras y quiero saber también quien es el espía porque me parece que don Celedonio ya sabe más de vida casi que yo.

Habían pasado muchos años desde mi primer viaje a Costa Rica en el año 1976 y recuerdo bien el éxito que nosotros teníamos en esos meses en que trabajamos con las autoridades de la UNED don Oscar Aguilar, Chester Celaya, Enrique Góngora y don Antonio Pacheco, primer rector de la Universidad Estatal a Distancia, en la planificación de esta institución.

El hecho de que estuvimos aquí en Costa Rica con el objetivo de realizar la fundación de una nueva institución de educación a distancia, un concepto tan nuevo en América latina nos da mucha satisfacción. Teníamos mucho orgullo en lo que hemos realizado con el equipo de la UNED en los años de su infancia para mi fue el principio de una relación con la UNED y su personal que continua hasta el presente.

La UNED fue la primera de mis universidades a distancia en que yo a veces con otras personas y a veces solo hemos ayudado en las primeras etapas de planificación.

Cada vez que yo empiezo la planificación de una universidad a distancia como el caso de la universidad a distancia de Italia que ya no existe y la universidad abierta de Bangladesh y el proyecto que tengo ahora en Kenia y también el proyecto de la Palestinian Open University me siento feliz porque estamos en rumbo de crear una institución que va a cambiar la vida para miles y miles de personas, los estudiantes que tenemos.

El lunes por el volcán Poas, hablé con un titulado de la UNED, una maestra de escuela secundaria y para ella la UNED abre puertas, oportunidades que no había tenido si la UNED no existe y así es para miles y miles de los titulados de las universidad a distancia en el mundo.

En realidad la satisfacción es mía y además de todas las personas que ganan más, que saben más, que trabajan mejor y tienen un sentido de satisfacción por lo que ellos logran por medio de la educación a distancia.

Con el honor que ustedes me muestran hoy tengo más que hacer con las personas que trabajaban en el campo de la educación a distancia, los sabientes de nuestro campo como profesores como lideres con que yo he tenido la oportunidad de trabajar como Walter de la Open University, Miguel Cazas Armengol de la Universidad Nacional Abierta de Venezuela, Emsham Serv Ally de la Bangladesh University, en India y por supuesto don Antonio Pacheco de la UNED.

Yo he realizado tantas cosas porque pude tener a mi lado el personal de la Open University y el personal de más sistemas educación a distancia que puedo mencionar ahora incluyendo a mis colegas en la UNED. Mas de todo estamos aquí hoy porque un grupo pequeño de costarricenses en años pasados han tenido la visión de crear esta Universidad.

Para finalizar, quiero decir que en el centro de mi corazón hay una parte para siempre para la UNED y para Costa Rica y para la gente aquí. Me siento feliz en aceptar el honor que ustedes me muestran. Gracias.

Cierre de la sesión solemne

MBA. RODRIGO ARIAS: Agradezco de nuevo a todos y a todas por honrarnos con su presencia y felicitándonos nuevamente por este título de Doctor Honoris Causa que tenemos el honor de entregarle al doctor Greville Rumble.

Damos por finalizada al ser las ocho horas con cuarenta minutos esta sesión solemne del Consejo Universitario. Muchas gracias y buenas noches.

* * *

Se levanta la sesión al ser las ocho horas con cuarenta minutos.

MBA. RODRIGO ARIAS CAMACHO PRESIDENTE CONSEJO UNIVERSITARIO

NA**